





Pressemitteilung

Auch im Finale erfolgreich: Bundesmittel für die "Blockchain Schaufensterregion Mittweida" in Millionenhöhe

Das Projekt aus Mittweida gehört zu den Siegern im BMBF-Wettbewerb "WIR! – Wandel durch Innovation in der Region"

Mittweida, 22. März 2019: Das Bündnis "Blockchain Schaufensterregion Mittweida" erhielt am Nachmittag des 20. März 2019 die Zusage vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) die Förderung zur Umsetzung.

Bündnispartner sind die Stadt Mittweida (Bündniskoordinator), Volksbank Mittweida eG und die Hochschule Mittweida, an der bereits 2017 das Blockchain Competence Center Mittweida (BCCM) gegründet wurde. Für das zweistufige Antragsverfahren hatten mehr als 100 Bewerber ihre Skizzen für die Strategiephase des WIRProgramms eingereicht. Davon erhielten 32 Bewerber die Möglichkeit strategische Innovationskonzepte für ihre jeweilige Region zu entwerfen und vor einer Jury am 13. März zu präsentieren. Von dieser Expertenjury wurden nun 20 Initiativen ausgewählt, für die das BMBF mehr als 200 Millionen Euro für die Umsetzung zur Verfügung stellt. Für die Region Mittweida ist dieser große Erfolg im Wettbewerb ein weiterer wichtiger Schritt.

Nun heißt es, ab 1. April in die fünfjährige Umsetzungsphase zu starten und unsere Region voranzutreiben. Das Bündnis "Blockchain Schaufensterregion Mittweida" verfolgt die Vision, die Region Mittweida zu einer Schaufensterregion für das Knowhow, den Einsatz und die Anwendungsmöglichkeiten der Blockchain-Technologie zu entwickeln. Diese Technologie ermöglicht u. a. eine sichere und eindeutige Authentifizierung und Zuordnung in der digitalen Welt.

Hintergrundinformationen zum Programm "WIR!":

Das Förderprogramm "WIR! – Wandel durch Innovation in der Region" zielt vor allem auf Regionen, die noch nicht zu den sichtbaren Innovationszentren gehören. Die regionalen Bündnisse sind breit aufgestellt – sie vereinen Unternehmen, Hochschulen, Forschungseinrichtungen und zivilgesellschaftliche Organisationen. Diese Akteure überwinden gemeinsam die Grenzen von Disziplinen und Branchen und erproben neue strategische Ansätze. Mit ihren Initiativen fördern sie die Zusammenarbeit auf Augenhöhe, stärken die Innovationsfähigkeit insbesondere junger, kleiner und mittlerer Unternehmen, bilden neue Fachkräfte aus und halten diese in der Region.

Jedem WIR!-Bündnis stehen in der gut fünfjährigen Umsetzungsphase bis zu fünfzehn Millionen Euro zur Verfügung. Etwa zwei Jahre nach dem Beginn der Umsetzungsphase erfolgt eine Zwischenbewertung, in der über die Weiterführung der Förderung entschieden wird.

"WIR!" ist das Pilotprogramm der neuen Programmfamilie "Innovation & Strukturwandel" des BMBF. Eine zweite Förderrunde ist noch für 2019 geplant und wird sich dann an strukturschwache Regionen in Ost- und Westdeutschland richten.















Weitere Informationen:

https://www.bmbf.de/de/bmbf-staerkt-innovationsinitiativen-in-ostdeutschland-8173.html
https://www.unternehmen-region.de/de/neue-perspektiven-fuer-den-wandel-2454.html
http://blockchain.hs-mittweida.de/blockchain-schaufensterregion/

Ihre Ansprechpartner für redaktionelle Fragen:

• Stadt Mittweida | Markt 32 | 09648 Mittweida

Frau Francis Pohl
Tel. 03727 967 102 | Fax 03727 967 180
francis.pohl@mittweida.de
www.mittweida.de

• Hochschule Mittweida | Technikumplatz 17 | 09648 Mittweida

Herr Helmut Hammer Tel. 03727 58 12 26 | Fax 03727 58 2 12 26 presse@hs-mittweida.de www.hs-mittweida.de

• Volksbank Mittweida eG | Markt 25 | 09648 Mittweida

Frau Sabrina Vogel Tel. 03727 9444-409 | Fax 03727 9444-8180 sabrina.vogel@vb-mittweida.de www.volksbank-mittweida.de







